

COMERCIO.

BOLSA COMERCIAL DE VALPARAISO. 26 de mayo. Transacciones. ALFREDO LYON. C. de C. y M. de E.P.

REVISTA DEL MERCADO DE ACCIONES Y BONOS.

Valparaiso, mayo 26 de 1886.

Cambio.—Podemos anunciar una pequeña mejora. Se hicieron ventas a 22 1/2 de letras sobre Londres y quedan vendedores al mismo precio. A este último tipo jirata tambien el Banco de Edwards; pero el Banco Nacional y el Banco de Valparaiso solo daban letras de Londres a 22 1/2.

Acciones y bonos.—La mayor parte del movimiento de ayer fue en acciones mineras. El mercado en general sigue firme.

Nacional.—Han bajado un poco; compradores a 154 1/2; vendedores a 154 1/2.

Seguros.—La Protectora.—Compradores a \$ 26, con ventas al mismo tipo; vendedores a \$ 27.

Blanca Torre.—Continúan subiendo y cierran con compradores a \$ 40 1/2; vendedores a \$ 40 1/2.

Lo que no podemos dejar de notar es que apesar de haber sido la oferta oficial poco favorable, las acciones no han bajado en proporción, de modo que los accionistas no abrigan temor respecto al porvenir de esta gran mina.

Los bonos continúan buscados, habiéndose hecho varios pedidos desde Santiago a los tipos actuales de plaza; pero hai pocos vendedores.

PRECIO CORRIENTE DE ACCIONES Y BONOS.

Valparaiso, 26 de mayo de 1886.

Table with columns: Banco Nacional, Agrícola, Concepción, etc. and values.

Table with columns: Ferrocarri de Coquimbo, Carrizal, Copiapó, etc. and values.

Table with columns: Vapores, Buques, ETC. and values.

Table with columns: Companías de Gas, Gas de Valparaiso, etc. and values.

Table with columns: Companías de Minas, Gran Camp, Arturo Prat, etc. and values.

Table with columns: Companías de Seguros, Comp. La Chilena, etc. and values.

Table with columns: Varios, Denda Interior, etc. and values.

Table with columns: Bonos y Bilettes, Denda Interior, etc. and values.

Table with columns: Denda Interior, etc. and values.

ESTERIOR.

POLITICA FRANCESA. LOS PRINCEPES Y LA REPUBLICA. Nec tecum, nec eius vivere possunt. Ni los principes ni sus hijos, puede vivir la republica; con ellos porque la matan; sin ellos porque se muere. Que importancia dan siempre las envidias de los poderosos a la impotencia de sus adversarios! Dos dinastías rivales se reparten, por no decir se disputan, los favores de los que aún creen posible la monarquía en Francia. El papel de los republicanos estaba trazado: meter zafia entre bonapartistas y orientistas; aplicarse el antiguo procedimiento monárquico: dividir para reinar; oponer el imperio a la monarquía; la monarquía al imperio, y mientras tanto, ir tirando, gobernar lo mejor posible, sumar, no sustraer fieles a su iglesia. ¿Que le falta a la república para subsistir, sin temor de contra-impulso alguno? Nada; la república es la forma legal de gobierno; lleva cerca de 16 años de existencia; todas las potencias, desde la autocrata Rusia hasta el mas democrático y federativo de los Estados republicanos, no tan solo la han reconocido, no tan solo mantienen con ella relaciones oficiales; no tan solo sostienen en París sus jefes diplomáticos y reciben de M. Grévy sus representantes, sino que hasta consideran necesaria la duración en Francia del actual sistema político: así lo han proclamado en una convención, Bismarck, Gortschakoff, Giers, Kalmok, Gladstone, Cánovas, Depretis, ministros todos de monarquías.

La república no puede tener una intervención extranjera. En el interior, ¿qué mas puede apetecer los republicanos? El presidente del ejecutivo es un veterano de la democracia, y llamarse puede un consecuente liberal; la mayoría de ambas cámaras es republicana, republicana es la administración, republicanos los ayuntamientos y las diputaciones provinciales.

Y pues que en la partida política que ha empezado a jugarse en 1870, los republicanos han logrado hacerse de todos los triunfos, ¿por que forcear la victoria?

Cuando los principes de Orleans se hallaban en el destierro, el primer gobierno republicano, «para asegurar la estabilidad de la república», les abrió las puertas de la patria. Hijos y nietos de Luis Felipe acudieron en tropel a sus lares. Casi todos ellos ofrecieron sus servicios al poder constituido, y algunos se batieron como buenos por su país. La asamblea nacional les devolvió sus bienes, y en cambio de tal jenerosidad, los principes que eran diputados, el de Joinville, el duque de Annume, votaron por la república, dando su voto a la constitucion Wallon que actualmente es aun la fundamental del Estado francés.

Thiers les reintegró en sus grados en el ejército y en la marina; Mac-Mahon les dio el título de marqués, y les dio el título de conde. Por eso, cuando hoy se ha abierto el debate público, y todo el que lo desee puede usar de la palabra.

Hecha esta escitación, Mr. Weisman se levantó a hablar. Los sucesos de Decazville, Saint-Quentin, Lónres, Lieja y Charleroi, son necesarios eslabones de una cadena constituida por la miseria en que viven los trabajadores. Ellos, dice, son la base de la sociedad, y ellos solos tienen derecho a la vida porque los que no trabajan no tienen derecho a vivir. (Applausos.) Los recientes motines son una esperanza porque nos conducirán a algo, porque es imposible salvar la situación de una manera pacífica.

A la revolución francesa de 1789 precedieron un mas de trescientas revoluciones parciales y hechas la revolución política se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En la sociedad comunista-anárquica recibimos a todos, porque en una sociedad basada en la igualdad, no se ha obtenido la libertad y la igualdad civil; hoy queremos la revolución social y la igualdad económica.

Los burgueses, a pesar de todos sus buenos deseos, no pueden atajar el mal. El desarrollo de la maquinaria ha creado una situación extraña: los almacenes están llenos de mercancías y los obreros se mueren de hambre.

En 1789 la nobleza resistió hasta la muerte; hoy la burguesía hará otro tanto porque está apoyada por el ejército; pero el día en que el pueblo lo quiera, el ejército luchará contra los principes, que está formado de hijos del pueblo. (Applausos.)

En el último tercio del siglo XIX, del siglo de la libertad, de la luz, de la abundancia, de la retención, de la autonomía y del progreso.

Que el cuadro es triste, que la situación es desesperada, no hai para qué ponderarlo. Eso, ello solo se pondera. Y sin embargo, si dirijémos una mirada menos pesimista sobre el mundo obrero actual, parece que nada de eso es. Ni nadie que que la ma-a-obra p-ave en la abundancia y nada entre delicias.

Penetrad en los cafés, entrad en los teatros, frecuentad los paseos; y en los paseos, y en los teatros y en los cafés, encontrareis gran concurso de obreros que lo invaden todo, y que apenas si en el vestir se distinguen de las demás clases sociales. ¿Cuál es el carpintero que no lleve hongo, camisa planchada, pantalón de paño y calzado de charol; y que no fume un cigarró de medio real, y no tome su café, y no asista al teatro, cuando menos en los días festivos, y no pertenezca a alguna sociedad o Casino de artesanos, donde no faltan alfombras y músicas y tiberos?

Lo cual, en cierta manera, da la clave de la miseria y desgracia que entre las clases se nota, no sobre la superficie de las capas mas infimas.

El jornal del obrero de medio siglo acá se ha aumentado en marcadísima progresión, y se han reducido las horas de trabajo, gracias, no a las buenas disposiciones de los amos, sino a las solicitudes de los mozos; pero a la par se ha ido creando el obrero necesitado de las horas de trabajo, y a las que puede anhelar mientras las graves obligaciones del matrimonio y de la prole no se le imponen; pero en este caso, no sabe prescindir; ni de sus hijos ni de sus frivolidades, y de ahí que a los primeros contratamientos o reverses de fortuna se quede colgado, sin que el jornal, no ordenado por un prudente ahorro, baste a cubrir sus necesidades reales, y sin que un sano espíritu de conformidad, que a su vez le da una cierta ambición, aquella modestia relativa madre de la paz doméstica, y estímulo para salir honrosamente y por las vías legales de sus transitorios apuros de los cuales intenta salir a costa de su conciencia y de la propiedad ajena.

Injusto seríamos si en este asunto quisiéramos cargar toda la mano sobre el obrero. Obreros somos, y no nos acusar, y bien que lo deploramos, que el estado actual de la sociedad, con sus malditas buenas formas y necias apariencias, exige de nosotros cierto porte no muy ajustado a nuestra posibilidad. Pero eso mal aqueja a todas las clases sociales. Nuestro siglo es en todo y por todo aparentoso y frívolo, exigente y amanerado. Para nuestro siglo los caprichos son necesidades, la moda lei, y el qué dirán un ajeno, resaca al pobrete que se acerca con la mayor honestidad a quebrantar sus estúpidas disposiciones.

Nada mas natural, pues, que los vicios, defectos y sandeces de las capas sociales superiores se impriman en las inferiores, solo que aquellos tienen mil medios de evitar la miseria o de ocultar sus estragos, mientras que a estas, tal y como hoy se entienden la religión y la filosofía, solo les resta resignarse estóicamente, lo cual no es de nuestro temple; pedir limosna que apenas nadie da, o revolucionarse, por aquello de «a río revuelto, ganancia de pescadores.» Aunque a veces, y no pocas, se saquen las redes rotas.

Se ha querido eliminar a Dios de la sociedad o base quequiere relegarle al último término, como un espantapájaros moral de arriba para abajo, y se ha consagrado al hombre a vivir para el hombre. Se ha hecho atomístico y dádolo carta de naturaleza a la epícora y bestial máxima: «Coronémonos de flores; comamos, bebamos, que mañana moriremos; y nada, de todos los que incantos la oyeron, que no son pocas y casti todos obreros, piensa que en su gozar, sin digne ni freno, cuando como venga y de donde diere...»

Pero tiene el freno y se antepone el dique, manejado por los poderosos, y el pobre que se encuentra con tales estorbos en su carrera, quiere saltar por todo, y en su impotencia llama a la rabia, a la desesperación en su auxilio, y ignora si rompe el dique y rebasa el freno. Torrente desbordado, y mas violento por que en el impedimento la aumentado y elevado su caudal de agua, arremetirá con su impetuosa corriente al dique, y al que lo parea, haciéndolo trizas y aflojando en su insolita avenida. Triste es esto, pero es verdad, la pura verdad: lo pasado por acusador, lo presente por testigo y el futuro por juez.

Pero hai todavía, por misericordia divina, una palanca poderosa que puede remover esa gran masa de la miseria obrera, trasunto de la gangrena que corre al cuerpo social moderno, y fijarla de nuevo en el sitio de que fue separada; y hai tambien un remedio, por la misma divina misericordia, para curar la gangrena del cuerpo social.

En el Sinai está la palanca; en el Gólgota el remedio.

Perigrinación llena de luchas, de fatigas y privaciones es la que llevó a los israelitas a la faldita del Sinai en seguimiento de la tierra de promisión, cuya posesión fue sellada en el Gólgota, con el supremo «Hágase tu voluntad.»

Nuestro camino, el camino de los que católicamente buscamos la tierra de promisión para el obrero, está majestoso, divinamente trazado.

No desmayemos en él; pero que no nos falten el agua de la Peña, la nube del arca, el maná... y las cordónicas.

UN OBRERO

HUELGAS. (De El Industrial de Madrid.)

«¿Quién no hai sido fiero antes de hombre? ¿Quién no hai sido caza antes de ser cazado? ¿Quién no hai vegetal antes de ser animal?»

«¿Quién no es que ejerce de escritor avanzado. Está convito y confeso de sus transformaciones sucesivas, y asegura que primeramente fue calabacín y despues polvino vegetal, y por último, medium escribiente.»

«Pues bien, dentro de pocos años, y aun quizá dentro de pocos meses, podremos interrogar con fundamento: «¿Quién no se ha declarado en huelga?»

«En este momento histórico, según decimos, o dicen muchas personas bien habladas al parecer, los jornaleros se declaran en huelga, ya en Londres, ya en Decazville, bien en Lieja, Charleroi y en otras comarcas de Europa, bien en Norte América, etc.»

«Pero estas huelgas oestán sangre. Las huelgas por entregas ofrecen tonos cómicos. Niunca me habia explicado la importancia de la huelga de los ahiladores, por ejemplo. Un huelga me demostró la necesidad de mantener buenas relaciones con la clase.»

«A poder del ahilador, bien sea frances o indijena, van: el bisturi del cirujano, la navaja del barbero, las tijeras del peluquero, las del esquilador, o sea peluquero impopular, las del maestro sastre y las de la modista, maestra o discipula, los cuchillos de cocina y las cuchillitas del carnicero, la faja y el pañal de los protectores de la humanidad y de sus prendas... y otras muchas herramientas.»

«La huelga de los ahiladores produce la de tantas clases como dejo apuntadas. ¿Ustedes pensarán que la huelga de los ahiladores de la Villa, suponganlos, y de otros jóvenes y adultos sienten aficiones a esa penosa carrera nada significaría en Madrid?»

«Pues sería de suma trascendencia. Serían obligados los conserjes a regar la calles o el vecindario; habría de regarse así mismo y a los conserjes. Que se declararan en huelga todas las tipos italianos y tendríamos que contentarnos con los tenores o con los baritonos o con los bajos: «A nadie se le trate con desprecio, como al escarabajo; porque al mas miserable, vil y bajo.»

«Quiero decir, recomiendo esta huelga, que todas las clases sociales son respetables y necesarias, cual mas cual ménos; lo mismo las clases proletarias que las clases de idiomas «de viva voz.»

«Huelgas individuales nunca faltan, y las colectivas menudean. En esta como en otras manifestaciones públicas, hai turnos, temporadas, días de moda. Para las huelgas particulares cualquier día es bueno. Entre unas y otras la diferencia es importante. Las huelgas colectivas son ocasionadas por la falta de dinero. Las huelgas individuales son irrealizables sin él.»

«En las primeras no toman parte mas que los que trabajan y alguno que otro aficionado a las obras de gran espectáculo. En las segundas forman la mayoría individuos que sudan viendo trabajar. Las personas cuerdas huyen de unas y de otras huelgas. Las jentes distinguidas condenan a las huelgas colectivas y elojian y celebran a las particulares. Y, sin embargo, seamos equitativos: Declárense en huelga es la tendencia natural del hombre. «Vivir sin trabajar! Sueño dorado que embriaga a cualquier ciudadano y a cualquier peloton de hombres de buena fe. De algunos años a esta parte cuando rápidamente el pensamiento de las huelgas. El esclavo no es nuevo. Siempre hai apelado las colectividades a las huelgas para imponerse. Esto, aparte de las Huelgas de Burgos, de fundación antiquísima. Maridos en huelga. Esposas en huelga. Niños de padres en huelga. Mozas en huelga. De todo esto y mucho mas hubo siempre. Pero como todo se perfecciona, las huelgas de hoy revisten caracteres mas imponentes que en épocas pasadas. Los esfuerzos de los oradores benéficos para conciliar el capital con el trabajo, son estériles. Entre el que paga y el que cobra hai diferencias que no pueden saldarse. En los casos, supongamos, parece que el precio de los alquileres es insignificante. Los inquilinos creen inverosímiles los alquileres y los caseros. La huelga es una palabra de moda. En adelante no se dirá que un sujeto es castró, sino que tiene el cabello en huelga. Para decir que un ciudadano anda mal de ropa, se dirá que usa las carnes en huelga. Los dentistas anunciarán: «Dentaduras completas para las personas con los dientes en huelga.» Observaciones: Los toreros nunca se han declarado en huelga. Ni los toros. Ni los aficionados. Y aun nos falta lo mas terrible: Que se declaren en huelga las mujeres. ¿Que sería de nosotros? Afortunadamente, en España no hai Luísa Micheles. Si tal sucediera, como decía un caballero, hasta tendríamos que dar a luz. Las hai huelguistas como pocos varones. Pero son mujeres sin plaza fija en la familia. Por lo demas, hai muchas jentes que viven en huelga perpetua. Por ejemplo: Un soldado es un individuo con el oido en huelga. Los que no holgamos ahora somos los candidatos a la hipotecación de cortés. Tenemos los días de huelga. Ya, en buena hora lo digo, he sabido que tengo, por hoy, asegurada la huesa. Pero sin interventores. E. DE PALACIO.

AVISOS JUDICIALES. Legalizacion DE SOCIEDAD. Por decreto fecha quinientos del presente expedido por el señor juez de comercio de esta ciudad, se ha mandado publicar por el término de diez días el siguiente anuncio: Certifico que por escritura pública otorgada ante mí con esta fecha, los señores Juan Compton y Silvan Downes Hazen, ambos de este domicilio, han formado una sociedad comercial colectiva, bajo la firma social de «Hazen y Compton», teniendo ambos socios la administración de la sociedad y el uso de la firma social. El capital social es de (\$140,000.00) siendo carenta mil pesos moneda corriente de Chile; siendo aportados por los socios en la proporción de \$70,000.00 cada uno. Los socios son: Juan Compton, de Chile, y Silvan Downes Hazen, de Chile. La sociedad tendrá por objeto el comercio de importación de frutas del país, ajencias y comisiones en general, consignaciones de buques, embarques, y todas las demás operaciones que acuerden los socios. La sociedad principia en esta fecha y terminará el treinta y uno de diciembre de mil ochocientos ochenta y ocho. Valparaiso, mayo cinco de mil ochocientos ochenta y seis. —Francisco Pantone, N. P. y de Hda. Anotado en el Registro de Inscripciones del Conservador de Comercio a f. 237, bajo el número 152.—Valparaiso, mayo doce de mil ochocientos ochenta y seis.—José María Vega V., notario. Conforme con su original que se registra en el expediente respectivo. Valparaiso, mayo diez y siete de mil ochocientos ochenta y seis. 414. CIPRIANO LEMUS, secretario.

Remate. En comparendo habido el 15 del actual ante el abogado don José Ignacio Larraín Zúñiga, juez comarcal, por el término de los bienes de la sucesión de doña Leonilda Rojas, se acordó sacar a remate un sitio y casa ubicada en la calle de Maipú de esta ciudad, números 148 y 149, perteneciente a dicha sucesión. La subasta tendrá lugar en el estudio del comarcal, Prato 85, el martes 1.º de junio a las 2 P. M., y los antecedentes se encuentran en la oficina del secretario que ascribe. Valparaiso, mayo 20 de 1886. 415. JOAQUÍN 2.º IZQUIERDA, N. y C.

Pregones. Por decreto del señor juez de comercio fecha de ayer, se autorizó a don Juan M. García que se ha designado el cinco de junio próximo, a las dos P. M., para la verificación especial de Comercio a f. 237, bajo el número 152.—Valparaiso, mayo doce de mil ochocientos ochenta y seis.—José María Vega V., notario. Conforme con su original que se registra en el expediente respectivo. Valparaiso, mayo diez y siete de mil ochocientos ochenta y seis. 414. CIPRIANO LEMUS, secretario.

Notificación DE ACREDORES. Pango en conocimiento de los acreedores de la quiebra de don Juan M. García que se ha designado el cinco de junio próximo, a las dos P. M., para la verificación especial de Comercio a f. 237, bajo el número 152.—Valparaiso, mayo doce de mil ochocientos ochenta y seis.—José María Vega V., notario. Conforme con su original que se registra en el expediente respectivo. Valparaiso, mayo diez y siete de mil ochocientos ochenta y seis. 414. CIPRIANO LEMUS, secretario.

SECCION DE SANTIAGO A TALCA. Trens de norte a sur. ESTACIONES. Santiago, Talca, Curicó, Linares, Balmaceda, etc.

Roberto Swan. ALMACEN INGLES POR MAYOR Y MENOR. Calle San Juan de Dios, N.º 163. 20 calle Blanco, y 84 Avenida Errázuriz, (cerca del muelle fiscal), VALPARAISO.

Importador de Té, Vinos, Licores, Provisiones, Cristalería, Porcelanas, Loza, Artículos de Placer, Metal Británico, de Fantasía, Guebi ller, Jabón y Perfumería. Proveedor de buques y familias. Matanguilla fresca de San Isidro y de Lila-Li, recibe diariamente. Único agente en Valparaiso para el afamado Té de Hortornan, 349-1-an

Ferrocarriles del Estado. ITINERARIO JENERAL. DE LOS TRENES DE PASAJEROS.

Servicio especial de Viña del Mar en días ordinarios. Para las huelgas particulares cualquier día es bueno. Entre unas y otras la diferencia es importante.

Servicio especial de Viña del Mar Salto y Quilpué en días domingos y festivos.

SECCION ENTRE SANTIAGO I VALPARAISO. Trens de bajada.

SECCION DE SANTIAGO A TALCA. Trens de norte a sur. ESTACIONES. Santiago, Talca, Curicó, Linares, Balmaceda, etc.

Roberto Swan. ALMACEN INGLES POR MAYOR Y MENOR. Calle San Juan de Dios, N.º 163. 20 calle Blanco, y 84 Avenida Errázuriz, (cerca del muelle fiscal), VALPARAISO.

Importador de Té, Vinos, Licores, Provisiones, Cristalería, Porcelanas, Loza, Artículos de Placer, Metal Británico, de Fantasía, Guebi ller, Jabón y Perfumería. Proveedor de buques y familias. Matanguilla fresca de San Isidro y de Lila-Li, recibe diariamente. Único agente en Valparaiso para el afamado Té de Hortornan, 349-1-an

Ferrocarriles del Estado. ITINERARIO JENERAL. DE LOS TRENES DE PASAJEROS.

Servicio especial de Viña del Mar en días ordinarios. Para las huelgas particulares cualquier día es bueno. Entre unas y otras la diferencia es importante.

Servicio especial de Viña del Mar Salto y Quilpué en días domingos y festivos.

SECCION ENTRE SANTIAGO I VALPARAISO. Trens de bajada.

SECCION ENTRE SANTIAGO I VALPARAISO. Trens de bajada.

SECCION ENTRE SANTIAGO I VALPARAISO. Trens de bajada.